

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y gros a A. Barrera

Redacción y Administración: Perú 1587

U. Telefónica 0478 B. Orden

Efectos y causas

No siempre es posible establecer las necesarias diferencias entre un efecto y la causa que lo determina. Y muchas veces, por desconocer la causa de un hecho, buscamos en uno de sus efectos nuestra crítica, asignándole un rol histórico que está muy lejos de representar. Pero hay problemas que, resueltos teóricamente, aparecen inconfundibles y se prestan a un análisis lo suficiente claro como para no dar lugar a dudas sobre la naturaleza de los hechos que sometemos a nuestra investigación.

En sociología, que es la ciencia que estudia el proceso social de los pueblos, la evolución histórica de las sociedades humanas y el rol que en ellas representa el hombre, están perfectamente delimitadas las causas que determinan el actual malestar que determinan el actual malestar con toda su secuela de énfases, explosiones y heroísmos. Sabemos también, porque la sociología tiene su base en la historia de las civilizaciones desaparecidas y completa en la civilización contemporánea la experiencia de ese largo proceso histórico, como se han ido sucediendo los regímenes sociales, sustituyendo un despotismo a otro, avanzando y retrocediendo la humanidad en su lucha contra las fuerzas ciegas de la primitiva animalidad. Pero ¿no es un hecho indudable que, todos los hombres perciben la misma sensación, ven el mismo colorido y debuen de su conjunto la misma conclusión de armonía, de vida y de luz?

Se conoce la causa, hasta la primera causa si se quiere, que determina el problema social. Pero el hombre combate los efectos, porque sufre directamente sus consecuencias, acostumbrándose a ver en ellos el origen único de sus infortunios.

Pero es necesario reaccionar contra esa costumbre que es causa de nuestra miopía intelectual. Lo que nos ofrece plumas, está bien que lo aprovechemos para nuestras realizaciones y hasta si queremos enseñanzas convincentes de los dos contrastes que hieren nuestra sensibilidad. Mas no debemos olvidar nunca que lo externo está expuesto a la influencia del medio y que lo que perdura es lo que reside en el interior de las cosas, la substancia que anima a la materia e infunde su soplo de vida a todo lo que surge de las entrañas del mundo.

Con demasiada frecuencia incurrimos en el error de confundir los efectos que combatimos con las causas del problema que pretendemos resolver. Así, por ejemplo, colocados en un plan de acción subversiva, llegamos a atribuir al hecho de fuerza una virtud que está lejos de poseer, precisamente porque nos olvidamos de que la revolución no crea valores morales por sí misma, sino que es siempre el resultado de un proceso moral que trata de concretarse en un nuevo eslabón de la cadena que nos señala los progresos de la humanidad a través de la historia.

En igual caso nos encontramos cuando, en virtud de nuestras condiciones económicas, reducidos todo el problema social a una ferrea lucha por la conquista del pan y atribuímos a los órganos de defensa del proletariado unidades liberadoras por el simple hecho de representar a una clase y defienden los intereses de esa clase. Si se reduce el problema a la llamada lucha de clases y se encuéntrala a los sindicatos la solución de ese problema después de la victoria, siempre y cuando no anime al proletariado una idea superior de justicia y de fraternidad, qué consecuencias pueden salir de una revolución de esa naturaleza? El triunfo del proletariado como clase, aun cuando es la más numerosa y la que más derechos tiene al disfrute de los bienes que creó con su esfuerzo, no significa la solución del problema social: problema de libertad más que de alimentación.

Los anarquistas, fieles a un principio de superación intelectual, con la vista fija en el porvenir cuya conquista anhelan, recurrimos a todos los

medios de acción que nos ofrecen la posibilidad de combatir el régimen presente y toda actividad represiva de la moral establecida. Por eso tenemos nuestra la causa del proletariado y por eso también asignamos al sindicalismo un papel subversivo que bien puede representar si a los trabajadores los inspira en sus luchas una idea de superación y no simples necesidades materiales.

No quiere decir esto, sin embargo, que olvidemos este hecho elemental: de la misma manera que el capitalismo es un efecto de la eterna injusticia histórica, así el sindicalismo es un efecto a su vez de la misma causa, provocando por contraste la lucha entre dos fuerzas en constante movimiento de flujo y reflujo, de acción y reacción.

La causa de todas las injusticias sociales reside en el hombre, en su mentalidad de esclavo y en su oscura conciencia de animal inculito. Y es al hombre al que hay que transformar, para que a su vez transforme a la sociedad en que vive, hecha a su imagen y semejanza.

Si queremos que las guerras terminen, que cese la lucha feroz por la conquista de bienes materiales, debemos destruir en el hombre su instinto de ferocidad. No hay, fuera del mismo hombre, de sus sentimientos y de sus ideas, un instrumento de fuerza capaz de oponerse a las guerras. Y en tanto tratamos de crear organizaciones industriales capaces de paralizar la industria bélica o el tráfico de armas y de carnicar a la matadero, si en el proletariado no existe la conciencia de ese horrible sacrificio y la necesaria predisposición para negar su tributo de sangre a las inmolaciones que el capitalismo realiza en holocausto al terrible Moloch.

Hay que matar en el alma humana la barbarie heredada de prácticas generacionales y despertar la dormida conciencia del hombre. Y la conquista del futuro será entonces una realidad venturosa.

La unidad del marxismo

El marxismo está ideológicamente unido por lo que realiza como doctrina social-reformista. Pero se acentuó la división de los partidos políticos que se inspiran en esa doctrina, primero con la guerra, que dividió a los socialistas en partidarios de la intervención y de la neutralidad, respectivamente, y luego con el golpe de Estado checoslovaque, que clasificó al movimiento socialista en reformista y revolucionario. Esa división de posturas en los marxistas, no quiere decir que una fracción del viejo partido haya modificado la teoría y la táctica seguida hasta los últimos años por el movimiento socialista, pues es bien sabido que el comunismo autoritario repite los viejos errores de la doctrina, invitando a creer que la conquista del poder aprovechándose de la acción subversiva del proletariado.

Como las modalidades introducidas al movimiento socialista por la guerra europea y por la revolución rusa, no significan un cambio en sus elementos doctrinarios, en sus principios teóricos y tácticos, la actual división sólo se explica por el choque de intereses partidistas y por los ambigües que mantienen frente a frente a los jefes de los diversos grupos electorales. ¿Qué diferencia existe entre el programa electoral de los viejos y nuevos marxistas? ¿Es más revolucionario un diputado "comunista", porque lleva al parlamento la impopularidad de un partido traicionado en siglos más o menos presentes? No, en las Cámaras se confunden los legisladores socialistas y comunistas y unos y otros se confunden con el resto de los políticos que forman la oposición al partido gobernante.

El bolcheviquismo tendrá al fin que confundirse con el viejo partido, reintegrándose al tronco marxista, porque no es posible mantener por más tiempo la rígida revolucionariedad de su despotismo convertido en gobierno. La necesidad de crear un fuerte partido electoral que al reformismo les posea las pérdidas en los últimos años, dispone a las fracciones socialistas a realizar su unidad política. Y, al efecto, los congresos de las Internacionales 2.ª y 3.ª y media resolvieron celebrar un congreso, en el que se planteará la fusión de esas dos entidades marxistas.

Aprovechando ese movimiento de integración de las fracciones políticas del viejo partido socialista, "La Vanguardia" aboga por la unidad del socialismo con argumentos de este tenor: "Nunca hemos dudado un solo momento, ni aun durante los más tristes episodios

que provocaron la división de las fuerzas socialistas en el mundo, como consecuencia de errores y malentendidos suscitados a raíz de la guerra, que el buen sentido de la masa reaccionaría tarde o temprano contra todo sectarismo de derecha o de izquierda para poner fin a una situación que sólo perjudica al proletariado, con ventaja evidente para la reacción mundial".

Esas ideas, más que nada, un llamado a los elementos cristalizados que crearon en Argentina el partido "comunista", llamado que no será oído por los "revolucionarios" a lo Moscú, pero que es la verdadera salvación para los partidarios que buscan en el "comunismo" lo que no les podía oíría dario el socialismo. Como la unidad ideológica del marxismo se mantiene inalterable, pese a las infatuas revolucionarias de los rojos, y como el reformismo vuelve a su nivel después de algunos años de alboroto y de grecales partidistas, es fácil prever que la próxima unión política de las diversas fracciones marxistas.

No ha pasado nada...

Después de varios días de borrasca periodística, parece que vuelve a renacer la calma en el agitado mar de la política americana. La nota del canciller brasileño invitando a una conferencia preliminar para tratar el plan de desarme que será discutido en la V Conferencia Panamericana, parece que no era tan mal intencionada como se creía, y gracias a una declaración del ministro de relaciones exteriores de este país, la prensa que agitó en estos días el fantasma del imperialismo caroca recobra la calma y vuelve a sus habituales quehaceres domésticos.

El peligro no ha desaparecido con esas nuevas declaraciones amistosas... Pero si se desarmó a los que hacen del escándalo un recurso periodístico y apelan a las multitudes más criminales con tal de satisfacer sus más groseros egotismos y sus odios más bestiales. La rivalidad entre Brasil, Chile y la Argentina constituye, en la América del Sur, el más evidente fermento guerrero porque se inspira en el odio nacionalista que procuran mantener latente todos los gobiernos para realizar sus criminosos planes de dominación.

Por la prensa burguesa, que sirve a quien mejor la paga y está siempre a disposición de los enemigos del pueblo, aprovecha las más insignificantes incidencias diplomáticas, las voces políticas inevitables entre vecinos orgullosos en un imbecil prepotencia, para provocar escándalo y azuzar el odio innecesario de los patriotas y la incertidumbre de los agresivos nacionalistas. Y es lo que ocurrió en esta emergencia.

Un diario que, además de serio, se precia de ser gran amigo del Brasil, desencadenó la tempestad del patriotismo argentino. ¿Y todo por qué? Porque le pareció ver una insolencia imperialista en la nota que el gobierno brasileño dirigió a los de Chile y la Argentina, invitándoles a concurrir a la conferencia preliminar de Valparaiso.

El mismo diario, ahora que se da por terminada la incidencia diplomática, se ve obligado a cambiar de lenguaje y, en vez de reconocer su error... trata de justificar sus aprensiones con chavacanos argumentos patrióticos.

Nos demuestra ese episodio tan ridículamente epigótico, que la prensa burguesa es el elemento más poderoso con que cuentan los que se entregaron en esclavitud a las guerreras y los que hacen del patriotismo una profesión lucrativa. ¿Hasta cuándo dependerá la torpezada e inconstante opinión pública de las manipulaciones de esos convencidos de conciencia?

Colozos de la huelga rosarina

En Rosario, los vecinos del barrio Sáenz Peña, se quejan del abandono en que los ha dejado la Intendencia. Parece que como resultado del triunfo del intendente sobre los huelguistas municipalistas, la ciudad de Rosario ha salido ganando unas cuantas toneladas diarias de municiones que se acumulan en sus calles, amon de otras cosas feas que han empezado a netar en los matorros y otras dependencias.

Los vecinos del barrio Sáenz Peña, los primeros que han empezado a lamentarse por los resultados del triunfo intendientil, dicen que a pesar de pagar religiosamente los impuestos de alumbrado y limpieza, la municipalidad no los llama para los alumbrados. Lo que equivale a decir que los roban la plata.

Un corresponsal de la prensa rija traduce a aquel descontento con estas palabras: "La Intendencia, que ha hecho públicos sus propósitos de mejorar todos los servicios municipales, debiera preocuparse de la situación del mencionado barrio e impartir las órdenes del caso para que la limpieza, alumbrado, etc., reporten los beneficios a que tienen derecho esos vecinos".

La Intendencia habrá prometido muchas cosas — ganó la huelga prometiendo a los carneros un sobreaviso de un "peculio particular" — pero no es lo mismo cumplir que prometer. ¿A quién es la culpa que han de mejorarse los servicios con personal a sueldo? Los carneros podrán suplantar en número a los obreros, pero jamás hacer el trabajo de los suplantados y mucho menos mejorarlo. Y los vecinos que han sido espectadores indiferentes en el conflicto, no

tienen derecho a reclamar un buen servicio de patronal advertido. Esa indiferencia recibe ahora su castigo. ¿O se creen los vecinos que no tienen el deber de participar en un conflicto de esa índole poniéndose de parte de quienes los sirven con esmero?

¡Ojalá esto les sirva de lección y se contenten con la neutralidad en tales casos sólo conduce a perjudicar a los buenos obreros y a perjudicarse a la vez! ¿Quieres buen servicio? ¡Condóncense como es debido!

Razones de prestamista

"¿Harán algo los Estados Unidos en favor de Europa?", preguntó un corresponsal a un miembro del gobierno yanqui. Y éste, como buen sirviente de los lobos de Wall Street, contestó:

"Los ciudadanos norteamericanos (se refiriendo, los que viven en Wall Street) prestaron a Europa en el año pasado aproximadamente 1.000.000.000 de dólares para sus industrias, fábricas, minas y ferrocarriles, lo que pone en condiciones a Europa de ganar más dinero. La razón por la cual Harding se niega resueltamente a estimular la idea de una conferencia económica, es porque está convencido de que el primer esfuerzo de los estadistas europeos sería probar que, después de la guerra mundial, la única salvación que queda a Europa sería que Estados Unidos le perdonaran su deuda".

Como el presidente Harding es un pacifista consumado y también un prestamista que no tiene desperdicio, organiza en América conferencias del desarme y clude entrándose con tratos con los malos pagadores de deudas a Europa. No hay duda que es mucho más útil, para los pacifistas de Wall Street, efectuar conferencias del desarme en América, que intervenir en las disputas de sus deudores de Europa.

La conferencia de Londres

La conferencia que efectuaban en Londres los primeros ministros aliados, y que tenía por objeto arreglar el asunto de las reparaciones que debe pagar Alemania, aplazó la discusión de ese complicado tema por no estar de acuerdo los jefes de gobierno sobre la forma de garantizar el cobro de las deudas alemanas por parte de Francia. De nuevo volvieron a chocar los intereses del capitalismo británico y francés, quedando en descubierta la política oportunista que siguen ambos gobiernos en lo que se refiere a los beneficios de la común victoria.

Poincaré, sosteniendo su punto de vista imperialista, declaró que las garantías ofrecidas por Alemania no eran suficientes y que Francia necesitaba asegurarse el cobro de las reparaciones imponiendo el control financiero en la región del Ruhr. Pero esa política de anexiones como garantía financiera, no satisface a Inglaterra, celosa de su poderío y siempre dispuesta a practicar en casa ajena el más extremo desinterés.

El hecho es que la lucha entre los pacifistas británicos y franceses asume cada día mayores proporciones, y que probablemente se desate el pretexto para provocar a Alemania no eran suficientes y que Francia necesitaba asegurarse el cobro de las reparaciones imponiendo el control financiero en la región del Ruhr. Pero esa política de anexiones como garantía financiera, no satisface a Inglaterra, celosa de su poderío y siempre dispuesta a practicar en casa ajena el más extremo desinterés.

El hecho es que la lucha entre los pacifistas británicos y franceses asume cada día mayores proporciones, y que probablemente se desate el pretexto para provocar a Alemania no eran suficientes y que Francia necesitaba asegurarse el cobro de las reparaciones imponiendo el control financiero en la región del Ruhr. Pero esa política de anexiones como garantía financiera, no satisface a Inglaterra, celosa de su poderío y siempre dispuesta a practicar en casa ajena el más extremo desinterés.

El resultado fue que, después de tres días de penurias el compañero en cuestión se volvió libre de la Jauría; para lo cual tuvo que pagar 20 pesos de multa, perder el derecho de reclamar el reembolso de aquella localidad inmediatamente bajo amenaza de ser preso nuevamente y aporreado otra vez.

De estos casos suceden mil cada día, aunque la prensa no lo diga y el sentido lo ignore. Generalmente la gente de orden y de paz ignora todo lo que sucede en las cuevas de bandidos, sencillamente... porque no quieren enterarse.

Nosotros también quisiéramos ignorar ciertos detalles de estos atropellos e infamias policíacas. Quisiéramos ignorar, por ejemplo, cuando a un obrero la policía le agredió y después lo aporrea, juegan con él a la pelota los tintiferros despectados, y para colmo le sacan los pocos centavos que tiene, en concepto de multa. Y quisiéramos ignorar porque hay cosas que nos avergüenzan como anarquistas.

Todos son "mancos"

En la gobernación del Chubut se han descubierto diversas "irregularidades" — ¿cuál es la gobernación que no las tiene? — y está en la hora que una investigación arcaica está buscando a los aprovechados que acostumbraban cobrar sin que pagasen.

Aparece complicado en las irregularidades un tal Millon Roberts, comisario de policía enviado allá por Trigueros, poco después de enviar la famosa "gendarmería" para corregir a ésta.

La firma de Roberts aparece en varios documentos que contienen las "irregularidades" mencionadas. Pero los peritos calígrafos, después de un concienzudo estudio, certifican que las firmas son apócrifas. ¿Y no parecían? Un comisario de policía y amigo de Trigueros para mejor, no podía resultar un estafador. Esto es más que seguro. ¿Tienen que ser los otros bandoleros a quienes este comarcal modelo fué a tirar de las orejas, que han tratado de vengarse haciéndolo pasar por estafador.

¿Qué injusticia, no? Ahora la investigación seguirá la búsqueda por otro lado. ¿Quién será, quién no será? Del gobernador Franzoni lo mismo que del interno señor Barbera, no se puede dudar: son personas de honor, caballeros. Franzoni explota una mina... ¿A quién culpar de las "irregularidades"? Estamos viendo que se va a reproducir allí el viejo cuento: "Todos son 'mancos', pero el poncho no aparece".

Emisarios del chantage

Han salido en viaje hacia los campos del feudo "La Forestal" varios rusos perniciosos Alejandro Grünig Rosses, J. J. Soiza Reilly y el doctor Watson — que van en tren de estado a los famosos obrajes del Chaco santafesino.

No sabemos quien los envía a si van por su cuenta; pero no podemos dudar de que la misión de estos concienzudos titiriteros es la de buscar plata.

Ahora que la empresa explotadora del petróleo y de los parías ha reabrido algunos de sus fábricas y ha reanunciado la explotación de los últimos restos de energía que le queda a la población obrera de aquella zona, estos personajes encontrarán un fin que explotar para proveer su cocina durante el invierno.

Es fácil deducir de qué tenor será el estudio que harán, una vez internados en aquel feudo, los mencionados titiriteros. Como todos ellos tienen la chifladura literaria, aunque no la locura de la crítica a las injusticias sociales, pronto veremos en las revistas cursis de la capital sus elogios a las actividades productoras de "La Forestal" y a las maravillas de la vida obrera en la región chacoense. Los pesos de la empresa tanina se harán decir que allí se vive poco menos que una vida paradisíaca, donde los obreros no son obreros y se identifican con los ingleses que regentan el feudo. Ya verán como esos titiriteros desvirtúan cuanto hemos dicho referente a la esclavitud y a la miseria que imperan en aquel dominio inglés.

Pero los obreros que saben leer, quien más quien menos conocen la factura literaria de los personajes mencionados y saben con qué órgano piensan... Poca mella han de hacer el asunto intentar servir los intereses de la empresa, cuando las bondades de "La Forestal" para embucar a los ingenios y hacerlos ir allá en busca de trabajo.

¿Que por qué suponemos ésto? Porque conocemos la tela de que están hechos estos trajes de carnaval...

De la infancia policial

Desde la estación Oriente, F. C. S., nos escribe un obrero relacionándonos los vejámenes y malos tratos que le ha hecho víctima la policía de aquella localidad.

Al salir de la población para dirigirse a la estación Copetomas, donde debía trabajar, fué detenido por la policía y conducido a la cueva de los bandidos. Una vez allí fué desarmado, más bien dicho despojado del revolver y luego requisado con toda zafiedad, despojándolo también de otros objetos, que no eran armas precisamente. Pero lo que molestó profundamente a los policistas fué el hallar el carnet de la F. O. E. Argentina.

—Anarquista! — gruñeron los perros de Oriente — y sin más consideraciones le emprendieron a golpes con él, pasándolo después al calabozo, donde se lo tuvo interminables horas sin comer ni tomar agua, como es corriente en esas cuevas de bandidos que llaman comitantes.

El resultado fué que, después de tres días de penurias el compañero en cuestión se volvió libre de la Jauría; para lo cual tuvo que pagar 20 pesos de multa, perder el derecho de reclamar el reembolso de aquella localidad inmediatamente bajo amenaza de ser preso nuevamente y aporreado otra vez.

De estos casos suceden mil cada día, aunque la prensa no lo diga y el sentido lo ignore. Generalmente la gente de orden y de paz ignora todo lo que sucede en las cuevas de bandidos, sencillamente... porque no quieren enterarse.

Nosotros también quisiéramos ignorar ciertos detalles de estos atropellos e infamias policíacas. Quisiéramos ignorar, por ejemplo, cuando a un obrero la policía le agredió y después lo aporrea, juegan con él a la pelota los tintiferros despectados, y para colmo le sacan los pocos centavos que tiene, en concepto de multa. Y quisiéramos ignorar porque hay cosas que nos avergüenzan como anarquistas.

Las armas, compañeros, cuando no sean para defender nuestra libertad, deben dejarse bajo la almohada. ¿Para qué las queremos?

Pero las cosas han ido más lejos. como era de suponer, por las indicaciones de ese juez de honor y cuchillo: El día 5 y cuando celebraban asambleas, se presentó un milico diciéndole que por orden del comisario debían abandonar el salón y cerrar las puertas. Como se dio la co-

mejencia de romper la asamblea cuando llegó el mensajero de la muerte, los camaradas abandonaron el local y se iban a sus casas tranquilamente. Pero aún había tres en el interior, cuando el comisario, al mando de toda la milicada armada a carabina, atropelló exigiendo brutalmente el cierre del local, colocándole un centinela en la puerta.

Por los datos que dan los compañeros, es bien visible la poca atención del comisario: asesinarlos mientras estaban reunidos. No obstante esta situación confabulada, los camaradas persistían en su acción libertaria y no están dispuestos a cesar en sus actividades, conscientes del derecho que les asiste. Todos los camaradas de la región han de tener bien en cuenta el hecho que apuntamos y los que hemos venido anunciando a diario en estas mismas columnas. Hay que evitar que los acontecimientos nos impen desprevénidos.

F. O. L. Comunista

El Consejo de la F.O.L.C. de La Plata, en nombre de los siete gremios adheridos, saluda fraternalmente a los camaradas delegados reunidos en Berlín, en magna asamblea mundial con los propósitos de constituir la Internacional de los

trabajadores revolucionarios agrupados en sociedades de resistencia al capitalismo y al Estado. Pese los deseos vehementes de esa Federación, sea de que quede constituida dicha Internacional, con las bases de los principios federalistas que catófica la doctrina del comunismo anárquico, augurándole un feliz éxito en las deliberaciones.

Por el Consejo de la F.O.L.—Manuel Porras, secretario.

Advertencia

En el comunicado aparecido el 10 del actual, en la parte referente a los Tranvías de Mendoza, hay un párrafo que dice: «En la asamblea de este día, fué presentado un pedido al gobernador pidiendo una Comisión». Debe entenderse que se leyó un pedido del gobernador solicitando una Comisión.—Por el C. F., El Secretario. — (e) —

“Por el amor”

La agrupación «Ideas» de La Plata, acaba de editar en librito—después de haberlo publicado en el periódico—el drama con cuyo título encabezamos estas líneas.

Esta obra dramática pertenece al camarada Francisco A. Grecco, y se distribuye en tres actos que abarcan 30 páginas del librito, en el cual está incluido el poema «El Deportado» del camarada Del Intento.

Todo por sólo 10 centavos.

Convocatorias

A la Sociedad Herradores de Caballos
La sociedad de Oficios Varios de La Plata, ruega a la de Herradores de la Capital envíe un delegado a la asamblea que efectuara hoy, a las 20, en su local, calle Guido 699, Lanús Este.— El Secretario.

Biblioteca Popular “Arte y Cultura”
La Comisión de esta biblioteca, invita a los socios y simpatizantes anarquistas, a la asamblea que se realizará hoy, a las 20 horas, en el local Estados Unidos 3515.—La Comisión.

S. OFICIOS VARIOS (Lanús)
Se cita a los miembros de la C. A. a una reunión a efectuarse hoy a las 20 horas, en el local de la calle Guido 699 (Lanús Este).—El Secretario.

Agr. C. A. de Empleados de Comercio
Se cita a los componentes de esta agrupación, a la reunión que tendrá lugar en el local de costumbre, el viernes 15, a las 21 horas.—El Secretario.

Agrupación “Luz y Vida”
Esta agrupación en su última reunión acordó hacer un llamado a todos los Centros, Agrupaciones y Bibliotecas que no estén de acuerdo con la organización anarquista, con el fin de cambiar opiniones frente al confusionalismo que se pretende sembrar en las filas anarquistas.

La reunión se efectuará en el local calle Constitución 3451, el viernes 15, a las 20 horas. Los delegados a esta reunión traerán credencial de la institución que vengán representando.—La Agrupación.

Centro “Anselmo Lorenzo”
Se cita a los componentes del centro, a la reunión que se efectuará hoy, en el lugar y hora de costumbre.—El Secretario.

F. Gráfica Bonaventura
La C. A. cita a todos los obreros de los talleres gráficos de la C. Gral. de Fósforos, donde no será difícil que una regular cantidad de mercaderías fascistas, directamente importadas al efecto, reemplacen a los camaradas asociados, a una reunión que tendrá lugar hoy, en el local de la calle Suárez 2036.— El Secretario.

Repert. y Dependientes de Panaderías
Se cita a todos los obreros de este gremio a la asamblea general que se efectuará el viernes a las 21, en Chacabuco 684. Orden del día: Acta, balance, correspondencia, reintegración de la Comisión, asuntos varios.—La Comisión.

Grupo para la propaganda internacional
Este grupo ha resuelto citar a reunión, a todas las agrupaciones anarquistas de la Capital y pueblos circunvecinos, para tratar un asunto importante, relacionado con la gira a Chile. Dicha reunión se realizará el jueves 21 de diciembre, a las 20,30, en el local B. Mitre 3270.

Esperamos que dada la importancia de dicho asunto, todas las agrupaciones envíen delegados que los representen, como asimismo aquellos Centros y Bibliotecas que no recibieron circular, se darán por invitadas por la presente, y concurrirán.—El Grupo.

OBRREROS PANADEROS
Avellaneda, Lanús y Talleres
Asamblea general ordinaria en el local de Lanús calle Guido 699, a las 9 horas, el jueves 14, para tratar la siguiente orden del día: Acta, balance, correspondencia, informes de comisión, asuntos varios.—La Comisión.

(Sección Norte)
Se invita a los panaderos de esta sección, a la asamblea que se realizará el jueves 14, a las 9 en Bartolomé Mitre 3270. Orden del día: Acta, balance, bonos pro local, medios para la reorganización del gremio, asuntos varios.— La Comisión.

Comité Educcionista Pro Infancia
Para la reunión que se va a efectuar el miércoles 13, a las 20 horas, en Constitución 3451, se encarece la asistencia y puntualidad de los componentes y simpatizantes y en especial del compañero secretario.

Agrup. “Pro Biblioteca Anarquista del Norte”
Se invita a todos los componentes de las agrupaciones «Acción y Pensamiento» y «Los Rebeldes», a la reunión del miércoles 13, a las 9 de la mañana, en el local de costumbre.—El Secretario.

A. C. A. de Obreros en Calzado
Se invita a todos los compañeros ad-

herentes y simpatizantes de esta agrupación, a la reunión que para tratar asuntos de suma importancia, se realizará el miércoles 13, a las 20 horas, en el local Constitución 3451.—El Secretario.

Comité de agitación contra la represión gubernativa (Avellaneda)
Para el miércoles 12, a las 20 horas, en Rivadavia 75, este comité llama a reunión de legados, para tratar asuntos de importancia. Por lo tanto, se invita a las agrupaciones y gremios de la localidad, a que envíen delegados.— El Comité.

Ex Comisión Pro Congreso Anarquista Regional.
Los camaradas que componían esta comisión, deben reunirse el próximo viernes 15 del corriente, a las 21 horas, en B. Mitre 3270. Que no falte el delegado de Libertad y Justicia ad Avellaneda.

(e)

Varias

Avisos
A las sociedades obreras adheridas a la F.O.R.A. que editen periódicos, pedírnosles quieren remitirnos unos cinco o diez ejemplares para propaganda gremial, pero sólo de aquellas publicaciones que estén encuadradas en el gremialismo anárquico. Por eso nos dirigimos a las sociedades quiniestas. Nuestra dirección es: C. de Estudios Sociales «Voluntades», calle 15 y 26, 25 de Mayo, F.C.S.

Necesitando un banco de carpintero, se pide a los compañeros que lo tengan y deseen venderlo o prestarlo, ocurrir a la calle Perú 1488.

C. Cultural “Florentino Ameghino”
Este centro, conmemorando el primer aniversario de su fundación, realizará su primer gran picnic familiar, el domingo 24 del corriente en Olivos, calle José C. Paz 2875. Por entradas en su local social, Matucos 948, y en el lugar del picnic el día 24.—El Secretario.

Nota: Trenes que dejan bien: Eléctrico y a vapor a 1 contra del picnic, (habrá indicadores).

(e)

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

Ateneo “Humanidad del Porvenir”
El miércoles 13 a las 20.30 este Ateneo realizará una conferencia pública en el salón “La Perla”, calle Domínguez 916 (Piñeyro - Avellaneda).

Hablarán: sobre “La tiranía y el anhelo de libertad”, B. Aladino; sobre “Sindicalismo anarquista y sindicalismo autoritario”, J. Diaz.

Los trabajadores que se interesan por la emancipación humana deben concurrir a esta conferencia. Entrada libre.

Obreros Panaderos
A total beneficio del Comité pro Presos panaderos de Buenos Aires, se realizará, el 17 de diciembre, a las 20.45 una función teatral y conferencia en el salón “Unión e Benevolencia”, calle Cangallo 1352.

La agrupación “Joaquín Dienta”, de Morón, representará el drama “Aurora”, del autor cuyo nombre lleva la agrupación. La conferencia estará a cargo del compañero González Pacheco. Entrada general un peso.

Agrup. “Pro Biblioteca del Norte”
Velada artística y conferencia a realizarse el jueves 14 a las 20.30 en el local de la calle B. Mitre 3270. 72 a beneficio del C. pro Presos y la institución organizadora.

El centro cultural Villa Malcon prestará su concurso para varios interesantes números.— Además, se recitará el monólogo El Procesado, y M. Castro cantará canciones populares.

Conferencia por un compañero. Entrada general 0.50.

Fed. Obrera de Luz y Fuerza
Valada de confraternidad, a beneficio de nuestra biblioteca social, a realizarse en el espacio salón “Nacionale Italiana”, Alina 1465, el sábado 16 de diciembre, a las 20.45.— Función, conferencia y baile.



del autor Ivo Pelay, titulada: “El desconocido”. — Conferencia por el camarada Rebelo. — El mismo cuadro pondrá en escena la obra del camarada González Pacheco, titulada: “El Sembrador”. — Baile familiar.

En uno de los intervalos se sortearán los objetos donados por varios camaradas y especificados en la Boletas asientos.

Entrada para compañeros 1 peso.— Compañeras y niños, gratis. Asientorifa sin excepción \$ 0.50

Llamado
Juan Vallespir—Pase por este diario —La Administración.

Comisión pro delegado al Congreso Internacional Anarquista

Se recomienda a las agrupaciones que estén de acuerdo con esta iniciativa, y que nuestro delegado sostenga el punto de vista de la formación de una Internacional Anarquista, que envíen pronto la adhesión, dado que el tiempo apremia y también, si les fuera posible, un modesto concurso pecuniario, a fin de ayudar a sufragar los gastos de dicho congreso y del delegado que nos ha de representar indirectamente.

Como se anunció en nuestro informe anterior, el congreso empezará a sesionar el 27 de Enero y terminará en los primeros días de Febrero próximo, debiéndose mandar las credenciales, informes y dinero, etc., a más tardar del 20 al 23 del corriente.

Los agrupaciones pueden dirigir la correspondencia a nombre de Ebonistas, B. Mitre 3270 (Bs. Aires), y girar el dinero a LA PROTESTA, indicando su destino. Los compañeros creemos que no se harán esperar.—La Comisión.

AGENTES DE LA PROTESTA

- BAHIA BLANCA — José Rodríguez — Italia 663.
- OLAVARRIA — José Barbugallo — Calle Francia, Pueblo Nuevo.
- MORON — Miguel González. — Humberto 1100.
- DARRAGUEIRA — Francisco Alvarez SAN CRISTOBAL (Santa Fe) — Juanvino Piro.
- SAN FERNANDO — Pedro Roggio — Junín 1044.
- VILLA CASAS — Juan Canovi TUCUMAN — J. B. Aparicio — C. Alvarez 50 (Sud) C. Pro LA PROTESTA — Luis Argañaraz.
- SALLIQUELO (F.C.P.) — Vicente Sant'PERGAMINO.—Juan L. Mulet, calle Alberdi 1133.
- ORAN (Salta) — Camilo Riquelme MAR DEL PLATA — D. Matarazzo — Avda. Luro 3943.
- VILLA MARIA — José Rojas RAFAELA — Pedro García.
- MENDOZA — Gerardo Gaona Belgrano 1440.
- LOMAS DE ZAMORA — Vicente Olayos — Río Bamba 1211.
- SALTA — Jesús Montoya. July 108.
- RIO CUARTO — Neomundo — Córdoba 853.
- TANDIL — Vicente Fernández — Casilla de Correo 82.
- GODOY CRUZ. — Segundo Calzoni. — Pucyrredón 60.
- ARATUYA — Tomás D. Benítez.
- ENSENADA — Manuel Costa — Río de la Plata 563.
- LA PLATA: F. O. Local — Adolfo Pellegrino — 58, núm. 732.
- 15 DE MAYO — Segundo del Río — Calle 15 y 26.
- VILLA MAIPU (Mendoza)—Felipe Barberis.—Mitre 500.
- FRES LOMAS — Juan Ferracovi.
- BRAGADO — Justo Archéaga — Nueva 1078.
- PARANA — Tomás Gamella — Santiago del Estero 275 y Alejandro Santamarina Estados Unidos 110.
- GENERAL ARENALES — Fermín del Valle.
- ORAL. ROCA — Wenceslao Marcos.
- BALCARCE — Luis Masuco.
- CANADA DE GOMEZ — Fernando Río — Campesino 390.
- ZARATE — Jesús Lamada. — Pinto 200.
- CHARATA. — José Machl.
- NEOCOCHEA. — José Pascualetti. — Reconquista 581.
- RESISTENCIA (Chaco)—Arturo Molé.

Movimiento obrero

F. O. PROVINCIAL de Buenos Aires

A los Comités pro Presos y Deportados de la F. O. P. de B. Aires.

Camaradas: Con el propósito de saber cuál es la situación en que se encuentran los comités pro Presos de la provincia y no escapando a nuestro conocimiento la importancia que para nosotros tienen, consecuencia con nuestros propósitos de mejorar en lo que nos sea posible la situación de los mismos, hemos pasado la siguiente nota:

1.—En qué condiciones económicas se encuentra ese comité? 2.—Cuántos presos atiende y en qué localidades se encuentran presos?

Esperando que sabrá instruir al deseo de este Congreso, os saludamos.

EL DELEGADO

Nota:—Los comités que no hayan recibido la nota transcrita, quedan enterados con la presente.

Huelgas

Trabajadores de las barracas y M. C. de Frutos

Trabajadores de las Barracas y M. C. de Frutos, pone en conocimiento a todos los compañeros que los trabajadores de las Barracas de Montevideo, se encuentran en conflicto con algunos burgueses.

Por lo tanto pedimos que se abstengan de arreglar tratos o contratos, por que irán engañados, y en caso de que suscriban que alguien desea ir, avisen en secretaría para tomar las medidas que el caso requiere.—La Comisión.

Indicador de la Industria Metalúrgica

Huelga en la Casa Moteau.—Talleres: Lima 1873 y Garay 1272.—

En el mismo estado de entusiasmo y actividad siguen los camaradas en huelga de esta casa. El burgués Moteau va cada día disminuyendo el número de los carneros, en parte por la actividad de los compañeros y en parte por la falta de seguridad que ofrece trabajar con elementos adventicios.

A raíz de esto último, dos pobres infelices que trascendían al movimiento, han debido de sufrir la pérdida, el uno, de los dos brazos y una pierna; y el otro de la vida, como consecuencia de la caída de una clavetoya.

Los camaradas en huelga redoblan sus energías, decididos a luchar hasta vencer la traqueada del burgués Moteau.

Firmes y adelante, compañeros! — La Comisión.

Obreros Gomeris

El conflicto planteado con el burgués Corsi, cuyas cosas ya demuestran días atrás, sigue en las mismas condiciones que en el primer día, con el agravante que el peso de la solidaridad va haciéndose sentir.

De la solidaridad de los compañeros afines, especialmente de los compañeros chaffeurs, depende el triunfo nuestro. Obreros Gomeris, Chaffeurs y Afines:

que vuestra consecuencia solidaria se manifieste una vez más.

Nota:—El personal huelguista se reúne todos los miércoles, de 20 a 24, en Alsina 3223.

El conflicto que ha tiempo sostenemos con el burgués Insúa, Lima 1584, sigue pendiente; por lo tanto atenciones de consumir productos de dicha casa.— El Comité de huelga

Aceliteros Unidos

A los trabajadores en general y a los camaradas del Volante y Talleres en particular.—

Camaradas: Desde hace varios días viene sosteniendo este sindicato un leve conflicto con la casa Julio Guidman y Ca., sita en Caseros 935.

Las causas del conflicto son las siguientes: A raíz del conflicto que sostenemos con la firma Neweri y Rodríguez, explotadores de la marca Fiskes, dicha marca ha sido rigurosamente boicoteada y con el apoyo del gremio de chaffeurs esa mercadería era rechazada en los talleres garages, donde la organización se imponía. Estos señores al verse derrotados y ante de transigir ante las justas reclamaciones de sus obreros, empiezan a poner en juego toda clase de artilugios recurriendo a los medios más bajos para burlar el boicot y cejar por tierra la organización.

¡Todo les fracasaba! El boicot cada día producía más efectos y se extendía en todo el interior de la República y hasta en el exterior, como en Montevideo, donde han tenido que retirar la representación, pacíficamente por los mismos efectos del boicot.

Entonces recurren a otro medio y en este caso la víctima ha sido el señor Guidman por haberse prestado a servir de instrumento de los señores Neweri y Rodríguez.

Entre ambas firmas se había hecho un convenio, que a no ser descubierto tal vez los hubiese dado resultados prácticos. Estando la Fiskes en conflicto y siendo la casa Guidman organizada, cuya marca oficial es la «Pensil», en los depósitos de la Fiskes están sellando los aceites con la marca «Pensil», pero en esa forma violar el boicot y dar, si era posible, un ataque mortal a la organización, que no era otro el propósito de esa combinación patronal.

Al enterarnos de esta nueva manobra se apresuró una comisión al señor Guidman a plantarle el asunto y, como el plan estaba preparado, la contestación fue negativa y en términos brutos; los compañeros, al ver esa actitud, resolvieron de inmediato hacer abandono del trabajo, defendiendo sus más legítimos derechos, dispuestos a triunfar a toda costa.

Trabajadores: hágamos unavez por todas valer nuestros derechos como tales. ¡Viva la solidaridad obrera! Boicot a los Aceites y grasas lubricantes Pensil, Fiskes, otto Ford, A. y E. Motor, A. E. Motor C. C., Motor Caret y E. S. H. Clander, F. F. Enghing, Neumáticos Keili, Spjensfeld, Endertson y Carr B. B. y pinturas para carruajes Seywin Williams. — La Comisión.